



ARMADA

**Juan Fernández alberga sobre 400 especies de plantas** y el 62% de ellas son endémicas y no se dan en forma silvestre en otros lugares del mundo.

## Reserva de la Biósfera: **Critican baja sanción por fogata "sin ninguna medida de seguridad" en Juan Fernández**

● Documentalista canadiense debe pagar US\$ 200 para suspender causa penal en su contra.

MAURICIO SILVA

En la década pasada se hizo conocido en el mismo archipiélago y entre los seguidores del canal de cable History Channel por el documental "La Isla Apocalíptica", en la que aseguraba —ante una incredulidad científica— haber descubierto un monumento maya en isla Robinson Crusoe.

Hoy, el arqueólogo autodidacta canadiense James Turner está imputado de infringir el artículo 22 Ter de Ley de Bosques, que castiga con presidio y multa de hasta 200 UTM causar un incendio en un área silvestre protegida.

El incidente ocurrió el sábado durante el tradicional marcate de animales en valle Villagra. Los lugareños y turistas que disfrutaban de la actividad se alarmaron al ver una humareda en un bosque de lumas y al llegar al lugar, se percataron de que una fogata presuntamente encendida por Turner, en un sector prohibido para ello, se había escapado de control. "Alimentaba la fogata sin ninguna medida de seguridad, lo que fue advertido por guardaparques, carabineros y la comunidad local,

permitiendo una rápida contención mecánica del fuego y evitando su propagación", sostuvo el director regional de Conaf, Mauricio Núñez.

El domingo pasó a control de detención y el fiscal Andrés Domínguez, en audiencia telemática desde Valparaíso, accedió a suspender la causa en su contra si paga US\$ 200 a beneficio de la Conaf.

Con todo, el alcalde Pablo Manríquez expresó su disconformidad, considerando el "momento complejo y de gran dolor" que viven zonas del país asoladas por incendios forestales. En este caso, resaltó, la rápida reacción controló el amago "que pudo haber generado un daño incalculable para el ecosistema insular".

La flora nativa del archipiélago tiene un 11% de endemismo a nivel de género y 62% a nivel de especie, con ejemplares únicos en el mundo y algunos de los cuales cuentan con pocos individuos. La Conaf, en todo caso, estudia interponer acciones legales contra el imputado por infracción a la Ley de Bosques.

El alcalde dijo desconocer si los lugareños que participaron en detener a Turner le golpearon, como trascendió en las últimas horas.